
Ю.В. Ильченко: «Задача органов местного самоуправления – 

эффективное решение повседневных вопросов в экономике, социальной 

сфере и благоустройстве, которые определяют качество жизни 

населения района»  

Органы местного самоуправления ежедневно направляют свои усилия 

на решение вопросов социально-экономического развития Динского района.  

Для людей важны новые рабочие места, хорошая зарплата, 

возможность растить и учить своих детей в комфортных для жизни условиях.  

Системный подход к решению этих вопросов был выработан еще 

прежним составом Совета. В сентябре 2020 года прошли очередные выборы, 

Совет четвертого созыва увеличился до 30 депутатов, представляющих все 

сельские поселения района. При этом 13 депутатов избраны впервые. Их 

опыт, свежие идеи и новый взгляд на проблемы и пути их решения стали 

отличным стимулом для совершенствования работы.  

Совет совместно с администрацией района  успешно решает вопросы  

развития местного самоуправления и укрепления его финансово-

экономических основ, изыскания резервов налогооблагаемой базы, занятости 

и увеличения доходов населения.  

Ориентиром в деятельности депутатского корпуса является 

выполнение положений «майских» 2018 года Указов Президента РФ В.В. 

Путина, решение обозначенных главой государства в ежегодных Посланиях 

задач, реализация национальных и региональных проектов, принятой по 

инициативе губернатора Кубани В.И. Кондратьева «Стратегии 2030».   

Бюджет района вот уже несколько лет имеет программный формат. В 

2020 году в районном бюджете были предусмотрены средства на реализацию 

12 муниципальных программ, на 2021 год расходная часть районного 

бюджета сформирована и представлена уже на основе 15 муниципальных 

программ. На их реализацию предусмотрено более 89% от общего объёма 

расходов районного бюджета. Общая доля расходов, направляемых на 

исполнение обязательств в области образования, культуры, социальной 

политики и спорта превышает 83% от общего объема расходов бюджета.  

В 2019 году депутаты поменяли подход к расходованию средств, 

предусмотренных в бюджете на исполнение наказов избирателей. Было 

принято стратегическое решение – направить эти средства на изготовление 

проектно-сметной документации для вступления в госпрограммы с целью 

привлечения дополнительного финансирования в бюджет района. Это 

позволило спроектировать и в 2020 году выполнить масштабный ремонт в 10 

учреждениях образования на сумму 37 миллионов рублей. Заделом на 

будущее стала подготовка проектно-сметной документации для ремонта еще 

11 учреждений, к которому приступят в 2021 году.  

В рамках контрольных полномочий Совета с участием администрации 

района был разработан перечень мер по ликвидации дефицита 

педагогических кадров, разработаны типовые Положения по выплатам 

стимулирующего характера из фонда оплаты труда организаций, установлена 

единая для общеобразовательных организаций стоимость педагогической 

услуги и предельный уровень заработной платы руководителей 

образовательных организаций. Такой подход позволил экономить денежные 

средства и в значительной мере способствовал улучшению материально-



технической базы школ и детских садов. Учреждения образования 

пополнились новой мебелью, компьютерной техникой. Также введены 

дополнительные ставки методистов, психологов, логопедов, младших 

воспитателей, заместителей директоров по безопасности, социальных 

педагогов. 

В 2020 году Советом согласовано осуществление государственных 

полномочий по оказанию психолого-педагогической, медицинской и 

социальной помощи детям с ограниченными возможностями здоровья в 

районе создано специализированное муниципальное бюджетное учреждение, 

занимающееся вопросами реабилитации и обучения детей-инвалидов, 

оказания экстренной психологической помощи и поддержки участникам 

образовательного процесса. 

В Динском районе немало делается для решения вопросов 

благоустройства населенных пунктов, создания бытовой и социальной 

инфраструктуры. Большое подспорье в этом вопросе – государственные 

программы, откуда в муниципалитеты идут колоссальные средства. Однако 

вступление в программы на условиях софинансирования может себе 

позволить не каждое сельское поселение. Для того, чтобы планы 

превратились в реальность, Совет выделяет поселениям дотации из 

районного бюджета.  

Так, была выделена субсидия Динскому сельскому поселению, 

благодаря которой построена газовая блочно-модульная котельная в поселке 

Украинском, которая будет отапливать социальные объекты.  

По предложению Совета выделена дотация Новотитаровскому 

сельскому поселению в сумме около 3 миллионов рублей  для участия в 

софинансировании государственной программы в целях строительства 

блочно-модульной котельной с подводящими инженерными 

коммуникациями. Котельная будет отапливать БОУ СОШ № 35 и 

строящийся малобюджетный спортивный комплекс по ул. Широкой, 48А. 

Таким образом, сельские поселения, реализуя свои полномочия по 

теплоснабжению, с помощью муниципального района получат современные 

газовые котельные, которые избавят их от убытков, связанных с 

использованием старых котельных на жидком топливе. 

Дому культуры поселка Агроном требовался капитальный ремонт. 

Учреждение нуждалось и в благоустройстве территории. Благодаря помощи 

из районного бюджета Мичуринскому сельскому поселению удалось 

вступить в программу по софинансированию и в 2020 году выполнить 

ремонт внутренних помещений ДК. 

Динской район является самым густонаселенным среди сельских 

районов края. В последние годы растет нагрузка на его социальную 

инфраструктуру. Это заставляет держать руку на пульсе и, «сверяя часы» со 

всей страной и Кубанью, быстро реагировать на запросы населения.  

Поселок Южный, расположенный в непосредственной близости от 

Краснодара, растет с каждым днем. В 2019 году здесь построена новая школа 

на 1100 мест, в 2020 началось проектирование строительства дошкольного 

учреждения на 250 мест. Учитывая острую потребность в дошкольном 

образовании, Совет принял решение переоборудовать здание старой школы 

под детский сад и открыть в нем нескольких групп для малышей.  



 

По инициативе депутатов был реанимирован устаревший проект 

строительства детского сада в поселке Зарождение. На его реализацию в 

рамках краевой программы выделено софинансирование, и в 2020 году  

приступили к возведению объекта. 

Губернатор Кубани В.И.Кондратьев потребовал ускорить 

строительство помещений для занятий физкультурой. Решением Совета было 

своевременно выделено финансирование на проектирование спортивных 

объектов в Динском районе. 

В 2020 году подготовлена документация для строительства 

спортивного центра по ул. Красной, 1Б/1, в станице Динской и 

малобюджетных спортивных комплексов в станицах Васюринской, 

Пластуновской и в поселке Южном. В 2021 году планируется завершить 

строительство малобюджетного спортивного комплекса по ул. Широкой, 

48А, в станице Новотитаровской и спортивного зала шаговой доступности по 

ул. Тельмана, 139/1, в станице Динской. 

Кроме этого, осуществлено проектирование пристройки к начальной 

школе на 400 мест со спортзалом на территории БОУ СОШ № 3 и трех 

спортивных залов – в БОУ СОШ № 9 х. Карла Маркса, БОУ СОШ № 21 с. 

Красносельского, БОУ СОШ № 14  ст. Васюринской. 

Огромное внимание Совет уделяет питанию детей в школах. 

Задачу обеспечить бесплатным горячим питанием не менее 1 раза в 

день  всех учащихся начальной школы с 1 по 4 класс обозначил Президент 

Российской Федерации В.В.Путин в своем Послании Федеральному 

Собранию. В крае появилась новая система питания школьников, 

разработано единое меню. Депутаты Динского района профинансировали 

приобретение и установку технологического оборудования для пищеблоков 

школ, выделили средства на строительство пищеблока в МБОУ СОШ № 20 

поселка Агроном. Бюджетные средства на частичную компенсацию 

удорожания стоимости горячего питания детей в школах в 2020 году 

увеличены до 13,5 руб. в день на каждого ребенка.  

Оперативного ответа власти на решение вопросов во многих отраслях 

потребовала и пандемия. Для обеспечения безопасности учащихся в ходе 

учебного процесса и проведении ЕГЭ при содействии депутатов Совета были 

закуплены рециркуляторы и средства индивидуальной защиты органов 

дыхания, а деятельность школ реорганизована в соответствии с 

требованиями Роспотребнадзора.  

Новый созыв депутатов продолжит совместное с исполнительной 

властью выполнению задач по социально-экономическому развитию 

Динского района и в 2021 году. 
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